
                                                                                                  

山元議委発第９０号 

  令和元年９月１７日 

 

山元町議会議長 阿 部  均 殿 

 

 産業教育常任委員会      

   委員長 髙 橋 建 夫   

               

所管事務調査報告書 

 

 本委員会は、所管事務調査を下記のとおり終了したので報告します。 

 

記  

 

１ 調査事項 

（１） パークゴルフ場について              ７月１９日・８月 ８日 

（２）災害対策（山林・河川・避難道路）について   ６月２８日 

（３）教育環境整備について              ６月２８日・８月 ８日 

 

２ 調査内容 

（１）パークゴルフ場について 

事業可能性調査（市場調査・採算性調査）の結果説明を受け、疑問点を整理し、

追加調査を要望した。 

  ①整備後の利用者推移予測 

  ②整備後のリスクマネジメント 

  ③利用料金に応じた付加サービス 

  ④駐車場の十分な面積確保 

  ⑤他施設の収支実態 

  ⑥候補地選定及び概算総事業費 

  ⑦町の財政状況との整合性 

追加調査において①～⑤の説明を受けたが、⑥⑦については調査を業務委託し、

後日説明するとの報告を受けた。 

 

意見 

これまでの調査結果において、パークゴルフ場整備に対し最も重要と考えられ

る経済効果、候補地選定及び概算総事業費、町の財政状況との整合性についての

説明がないため、現段階で事業の可否について判断することはできない。また、

経費節減からも、業務委託ではなく自前で調査をするべきである。 

 



                                                                                                  

 

（２）災害対策（山林・河川・避難道路）について 

   ①河川浚渫状況（平成２８年から今年度まで） 

   ②平成２９年台風２１号の被災箇所の状況 

   ③避難道路の整備状況 

   これらについて調査した。河川の浚渫については、丘通りの台風２１号被災箇

所を重点に、計画を立て順次浚渫を行っている。避難道路については１０路線の

うち新浜諏訪原線が遅れているとの説明を受けた。 

 

意見 

   河川の浚渫については、下流である沿岸部において、土砂が堆積している場所

が見受けられるため、再度確認をするべきである。 

   遅れている新浜諏訪原線は、用地取得が５０％に達しておらず、令和２年度の

工事完了は相当厳しいと思われる。 

   また、坂元地区の四番作道かさ上げ整備を早急に着工すべきである。 

    

（３）教育環境整備について 

中学校訪問により学力向上や不登校などの現場で抱える課題や学校教育施設

整備状況について調査した。 

①エアコン設置について 

②施設修繕対応状況について 

③学校が抱える課題（学力向上、不登校、学校給食など）について  

④中学校再編事業について 

 

意見 

   エアコン設置は、速やかな対応により２学期より稼働予定である。 

   大規模改修の必要な山下第一小学校は、国へ交付金の申請中であるが、早期の

整備事業開始が望まれる。 

   学力向上や不登校については、課題解決に向け、目標を数値化するなど、工夫

をして積極的に取り組んでいる。また、中学校再編に向け各中学校では、部活の

合同練習を実施するなど課題解決に努めている。給食については来年度から公会

計で進められるよう検討しているとのことだが、是非実現すべきである。町は住

民、検討委員会、議会の意見を真摯に受け止め、教育環境整備を進め、住民の不

安を払拭するよう努めるべきである。 

 


